



# 津幡南中だより

津幡町立津幡南中学校  
校長 永井 隆和 TEL288-7420  
令和4年7月1日(金) NO.4

校訓 ☆燃えるような情熱 ☆ひたむきな純粋さ ☆たゆみない向上心



## 「One for all All for one (ワンフォーオール・オールフォーワン)」

校長 永井 隆和

6月11日から20日にかけて、加賀地区中学校体育大会(県体予選)が開催されました。望みが叶った部、残念ながら思いが叶わなかった部、それでも**“終わりの時は、始まりの時”**という言葉があるように、生徒も保護者の皆さんもまた新たな一歩を踏み出していることと思います。県体に出場する皆さんは、長野県開催の北信越大会、東北・北海道ブロック開催の全国大会を目標として頑張ってくれることを期待しています。

さて、新しい学年、学級がスタートして各学級はどのような状況でしょうか?特に、1年生の皆さんは、慣れない中学校生活ということもあり、心配なことがあればぜひ、担任や学年、部活動の先生方に相談してほしいと思います。そんな皆さんに、今、学校生活の中で一番多くの時間を過ごす学級を、安心してお互いが成長できる場にするためにしてほしい3つのこととお話します。

### 【南中の皆さんに基本的にしてほしいこと】



#### 1つ目 友達の頑張りや良いところを認めること。

人は誰でも短所があり、欠点が目につきやすいのですが、大事なことは友達の頑張りや良いところを認め、ほめることです。皆さん想像してみてください。友達の欠点ばかり指摘し合って信頼し合える人間関係を築けると思いますか?この友だちの頑張りや良いところを認め、ほめることがより良い人間関係をつくり、いじめや差別のない学級づくりにつながります。

#### 2つ目 人の失敗を笑ったり、非難したりしないこと。

学校は何のために来るのか。それは、皆さんが知らないことを学び、できないことをできるようにするためです。大事なことは、間違っただけの発言や失敗したことに対して笑ったり、からかったりしないことです。思ったことが自由に言える、安心して失敗できる、そんな雰囲気をつくることで、互いに学び合える、互いに成長できる学級になります。

#### 3つ目 規律ある雰囲気をつくること。

教室には40人近い人たちが生活するので、ある程度の規則が必要です。気持ちよく、居心地の良い学校生活を送るには、一人一人が規則やルール・マナーを意識して生活することが大切です。

“一人一人の努力や良いところを認める” “安心して失敗できる、挑戦できる” “自分たちで、集団として南中学生としての規律を高めていく” そのことが意欲の持てる授業をつくることにつながり、学力が身についていくのです。「一人はみんなのために。みんなは一つの目的のために。」なのです。

2学期の学校行事は、一人一人が精一杯の力を発揮し、生徒の皆さん自らの手でクラスの団結力を築き上げていきましょう。



### 《3年生PTCA(三者面談)を有意義なものにするために》

第1回進路説明会(6月24日(金))では、8校の高校の先生方からの学校紹介があり、今年度は、3年ぶりに保護者の皆様も参加しての開催となりました。どの高校の先生方からも、3年生の聴く態度が素晴らしかったとお褒めの言葉を頂きました。今月、26日(火)からのPTCAでは、判断をより適切に、お子様が進路実現に意欲と自信をもって進んでいくための懇談にしたいと思います。そのために、三者面談に臨まれる前に親子で事前に進路選択に向けてお互いの意見を話し合い、確認・準備をしておいてください。

★生徒指導より★

6月の生活目標は『身なりを整えよう』でした。6月を振り返ると、ほとんどの生徒が、夏服へと衣替えをしています。概ね、服装の乱れはありませんでした。しかし、気になったのが、<①名札忘れ ②男子生徒のシャツが出ていることと、アンダーシャツが黒> です。

どちらも、「つい」忘れがちになってしまう点です。家で着替えるときや玄関を出るとき、学校内で身なりを確認する習慣をつけましょう。

7月の生活目標

生活習慣を振り返り、自分自身を高めよう



6月29日（水）に生徒議会にお邪魔しました。

- ・感染対策の確認、マスクを外しておしゃべりは禁止。
- ・歯磨き場所、他のクラスの人にも来て、感染対策としては危ないんじゃないか。
- ・8時だよ、全員着席が緩んできている。イベントがなくてもしっかりできるように。
- ・トイレの鏡の前で、いっぱい溜まって、髪型を直している。手洗いの人の邪魔。密になっている。
- ・ベル着ができていない（4・5はできていた）6月が緩んでいる。
- ・学習時間ネット時間調査で自分のクラスが7位だった。これからも続けていく。
- ・授業中に足を組んだり、机から膝が出ていたり足癖が悪い人がいる。改善を。

上記の項目は、生徒会執行部、各委員長、学級の代表者が『津幡南中学校をより良くするため』に、現在の成果と課題を発表しあっていました。

7月は1学期の『まとめの月』。これまでの生活習慣を振り返り、凡事徹底をやり切って、2学期の架け橋にしよう。



★学習指導より 生徒のみなさんへ★

7月の学習目標について

授業の学びやまとめを大事にしよう

- 授業** 何を学ぶのかを考えながら集中して授業を受け、まとめをする
- 家庭** 復習をしっかりとし、自分の力をつける

1学期のまとめの時期となります。『授業の終始』『聴き方・話し方』『家庭学習』など、これまでに様々な話や取り組みを行ってきました。7月はそれらの集大成として、より良い授業での学びを大切にします。そして、夏休みで自分の弱点を時間をかけて克服するために、1学期のテストを振り返り、自分の学力を分析しておきましょう。

夏休みに向けて

3年生は、体験入学などもあり、この夏休みが受験に向けてのターニングポイントとなります。『夢』を現実のものにするか、『夢』のまま幻となってしまうか、すべては自分次第です。自分がすべきことを考え、まずは学習時間の確保、そして学習の質の向上に努めてください。1、2年生は、これまでの学習を振り返る絶好の機会となります。この40日間の努力が、2学期以降の学習の負担を軽減していってくれます。来年、再来年の自分のために、今できる学習を確実に行っていきましょう。そのために・・・

≪ 3点固定の習慣化を！ ≫

- ① 起床時間：平日、土日関係なく、起床時間は固定しておきましょう。特に、これから気温も上がってきます。朝の涼しい時間に起床し、気持ちよく一日をスタートさせていきましょう。
- ② 学習時間：平日は何時から学習を始めていますか？土日はどうですか？7月には、夏休みの計画を立てていくこととなります。毎日の学習時間を固定することで、継続した学習ができるようになります。とにかく、習慣化することでメリハリのある生活を送ることができます。
- ③ 就寝時間：3年生は多くの人が部活動を引退し、これまで以上に家庭での時間が増えてきます。新しい生活リズムを整えていく必要があります。夜の時間の過ごし方は大丈夫ですか？テレビなどで就寝時間が遅くなるとは、生活リズムを崩してしまいます。特に、一度崩れた生活リズムを元に戻すのはとても大変なことです。普段から、就寝時間を固定しましょう。

※先日配布した7月の予定表の下欄に誤りがありました。全日本中学選手権競漕大会は、7月22日～24日です。